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要 闻

本报讯 加大对市场主体的支持
力度，累计兑现奖补资金143亿元；落
实减税降费政策，累计减税降费165亿
元；支持企业上市融资，实现直接融资
599.5亿元……9月2日举行的首场“安
庆这十年”系列主题发布会上，市财政
局主要负责同志介绍党的十八大以来，
安庆财税改革与发展有关情况。

党的十八大以来，全市财政部门坚
持稳中求进工作总基调，全面、准确、完
整贯彻新发展理念，紧扣高质量发展要
求，通过奖补、减税、融资等方式，大力
支持实体经济发展，全力聚焦补短板、
强弱项的民心工程，办成了一系列打基
础、利长远的民生实事。

十年间，安庆市财政收支规模达到
新高度。在全省率先建立全口径政府预
决算体系，使得公共预算日趋科学、基
金预算日趋规范、社保预算日趋到位、
国有资本经营预算日趋完善。全市一般
公共预算收入从2012年的77.7亿元，跃
升至 2021 年的 156.1 亿元，年均增长
8.9%，其中税收占比年均为72%，财政
与经济增长良性互动的格局更加稳固。
财政支出从2012年的218.4亿元，提升至
2021年的483亿元，年均增长9.8%，为民
生及各项社会事业发展提供了保障。

十年间，安庆市财政助力经济取得

新成效。累计兑现产业发展奖补资金
143亿元，支持实体经济和产业发展；累
计争取新增债券资金527.4亿元，有效
保障重点项目资金需求；严格落实减税
降费政策，累计减税降费165亿元，切
实减轻市场主体负担。本外币贷款余额
由2012年底的860.2亿元增加到2021年
底的3015.5亿元，年均增长15%。集友股
份、玉和田、华业香料等企业先后上市，
其中集友股份是作为全国首家通过扶
贫“绿色通道”上市的企业。建成覆盖全
域的政府性投资基金体系，全市现有政
府性投资基金25只、总规模174.4亿元，
累计投资项目128个、投资额71.91亿元。

十年间，安庆市财政促进民生展现
新亮点。民生支出累计完成3043.6亿元，
占同期财政支出的比例80%以上。持续
实施33项民生工程，累计投入1037.5亿
元，各年度民生工程目标任务圆满完成，
连续五年进入全省第一方阵。坚定有力
做好疫情防控的政策支持、投入保障和
资金监管，切实增进人民群众的获得
感、幸福感、安全感。把农业农村发展

作为财政支出的重点保障领域，助力脱
贫攻坚和乡村振兴。全市共投入专项扶
贫资金69.6亿元、整合其他各类涉农资
金54.8亿元用于脱贫攻坚。

十年间，安庆市国资管理呈现新格
局。积极推进国有企业、国有资本、国有
资产改革，有效理顺了国资监管体制。
制定产权管理、国有资本经营预算、国
有企业改革改制等一系列措施，构建
起以管资本为主的专业化、体系化、法
制化国资监管框架。实施国有企业改
革三年行动，推进城区59户国有集体
企业改革改制。对城投公司、发投公
司、交投公司、担保集团等投融资平台
进行整合重组、市场化改造，建立新型
政府投融资体制。

截至 2021 年底，安庆市有国有企
业185户，资产总额4062亿元、所有者
权益2090亿元，营业收入190亿元、利
润总额17.4亿元。其中，市属国有企业
40户，资产总额2230亿元、所有者权益
1263亿元，营业收入131亿元，利润总额
12.3亿元。 （全媒体记者 沈永亮）

十年间安庆财政收支规模达到新高度

财政“蛋糕”越做越大 服务发展用财为民

本报讯 “我们在这里吃饭，还能
唱唱歌、搞搞活动。”9 月 3 日，正在怡
人堂老年食堂用餐的 70 多岁的潘绪
来说。他不仅是老年食堂的常客，还是
这里的“歌唱家”，一有时间，就约几位
老友来弹弹电子琴、唱唱歌。

迎江区孝肃路街道位于老城区，
辖区内老年群体较多。该街道发挥党
建引领作用，打造 10 分钟就餐服务
圈，以“党建＋老年助餐”养老模式，
解决高龄、空巢和困境老人用餐难问

题。同时延伸为老服务触角，把老年
食堂打造成文娱活动的场所，让老人
在吃得好的同时“老有所乐”。

在孝肃路街道怡人堂老年食堂
里，不仅配备有安庆市图书馆孝肃路
老年分馆读书室，还有歌舞练习室等
多种活动室。“老人们在用餐前后，可
以在这里开展丰富多彩的文化娱乐活
动，有读书分享会，能制作手工贴画，
还能表演歌舞戏曲等。

该街道党工委通过走访调研、召开

座谈会、党群议事会等方式，了解辖区
老年群体的切实需求，综合考虑老年人
口规模、就餐需求、服务半径等因素，按
照城市社区10分钟就餐服务圈进行合
理布局。依托现有的怡人堂和金梅两家
养老服务设施，整合建设一个标准化的
老年食堂和一个老年助餐点。结合老年
群体生活习惯和口味要求，老年食堂（助
餐点）提供品种多样、营养均衡、搭配合
理的膳食服务，确保老年群体“吃得饱、
吃得好、吃得暖心”。同时鼓励老年食
堂（助餐点）将就餐配餐服务与其他为
老服务项目结合，在非就餐时间开展
知识讲座、健康咨询、文体娱乐等活动，
让餐桌成为“书桌”“茶桌”“文娱桌”。

为了让老年人吃得安心，食品安

全是重中之重。为此，该街道强化老年
助餐服务监管，常态化开展联合巡查、
加强日常监管，定期向社会通报监督
管理情况。此外，该街道充分发挥党组
织作用，激发广大党员干部群众参与
老年助餐服务的工作热情，全面推进

“老年助餐”书记项目落实。由社区党
员志愿者担任食品安全义务监督员，
定期对老年食堂（助餐点）进货渠道、
厨房卫生、三餐定价等方面进行实地
检查，并要求老年食堂（助餐点）在餐
饮加工环节实施“明厨亮灶”，接受公
众监督。该街道还积极制定社区助餐
服务规范，以进一步提升老年助餐服
务品质，让“老年助餐”暖民心行动更
加深入民心。 （通讯员 谢力）

既是食堂又是活动室

10分钟就餐服务圈让老年人吃得好有所乐

本报讯 9月1日，国家知识产权
局专利局合肥代办处安庆咨询服务
工作站成功颁发首笔企业专利权质
押登记证书，标志着立足安庆、辐射
皖西南的“国字号”一站式综合服务
平台正式开通。这也是我省首批获准
设立的4家地市级工作站之一。

安庆咨询服务工作站能及时为安
庆及周边地区各类创新主体就近办理
知识产权事务，提供更加便捷、高效和
优质的专利优先审查、专利权质押登
记、专利使用权许可合同备案等政务
服务。工作站的设立是安庆贯彻落实

“一改两为五做到”，不断强化知识产

权顶格服务意识，探索建立服务市场
主体创新发展的新模式，让知识产权
领域“放管服”改革的“红利”惠及更多
创新主体和社会公众的具体体现。

我市将聚焦区域产业发展需求
和广大企业发展诉求，优化办件流
程，提高办件质量，提升办件数量，以
专业精准、热情周到的服务，满足市
场主体省时、省力、省成本的服务需
求，提升市场主体知识产权满意度，
为经济社会高质量发展赋能增势，努
力协同构建省市联动、服务标准、特
色鲜明的知识产权政务服务新格局。
（全媒体记者 徐侃 通讯员 王晨君）

国家知识产权局专利局安庆咨询服务工作站正式运行

安庆再添“国字号”服务窗口

本报讯 记者从安庆市水利局
获悉，8月31日，省住建厅、交通厅、水
利厅联合印发《关于公布2022年度安
徽省建设工程“黄山杯”奖获奖项目
名单的通知》，我市破罡湖东站工程
榜上有名，这是我市水利项目首次获
得全省优质工程奖，标志安庆市水利
项目实现全省优质工程奖“零突破”。

破罡湖东站工程，是省发改委批
复新建的大（2）型排涝泵站，位于安
广江堤原破罡湖闸处，是省市重点
工程，为市区城市防洪工程的重要组

成部分。工程批复概算16516.08万元，
2015年 9月开工，2017年 10月完工。
破罡湖东站装机6台，设计流量98立
方米/秒，满负荷运行时，一天抽排水
量可降低破罡湖水位 15 厘米，使市
区内湖防洪标准由20年一遇提高到
50 年一遇，大大提高了安庆中心城
区排涝标准。2020年主汛期，累计开
机2378台时，对江排水 1.382亿立方
米，对安庆中心城区排涝发挥了极
为重要的作用。

（全媒体记者 沈永亮）

破罡湖东站工程获“黄山杯”
水利项目实现全省优质工程奖“零突破”

本报讯 今年第11号台风“轩岚
诺”正步步逼近我国，受其外围影响波
及，自9月2日以来，安庆风力强劲，已
连续3天发布大风蓝色预警信号。

9月4日，台风“轩岚诺”再度加强
为超强台风级别，尽管不在我国登陆，
但它环流庞大，还会和冷空气结合，风
雨波及范围广。安庆虽没有迎来降雨，
但风力不小。全市平均风力3-4级，海
口镇、大龙山镇等部分地区阵风7级
以上。今日台风“轩岚诺”继续北上，对
安庆影响将更加明显，安庆市气象台
提醒，需继续做好防大风工作。

气温方面，受台风外围下沉气流
及晴空辐射增温影响，上周末97个自
动气象站最高气温重返30℃以上，主
要集中在32-33℃。虽然气温稍有“冒

头”，但早晚凉爽，体感舒适，午间时
分才会感到些许炎热。

本周将以晴天为主，但昼夜温差
加大，预计温差可达8℃。而且白天天
越晴，夜晚降温越显著。这是因为晴
朗的夜晚，空中少了云层对太阳波辐
射的反射，热量消散得更多。这时“洋
葱式穿衣法”就派上用场了，早晚添
衣、午间脱衣，跟随气温的脚步适时
增减衣物，疾病就不会找上门。

本周六将迎来中秋传统佳节，我
国自古就有中秋赏月的习俗，《礼记》
中就记载着“秋暮夕月”。据安徽省气
象台预计，本周中后期，我省以多云
天气为主，今年中秋能否如愿欣赏到
又圆又大的明月？咱们拭目以待。

（全媒体记者 程呈）

受台风外围波及

安庆连续3天发布大风蓝色预警

9月2日，安庆海关关员正对出口菲
律宾的宠物狗开展临床健康检查。

今年 1-8 月份，我市共出口宠物
狗 318 只，分别出口加拿大、日本、菲
律宾、巴西等国家，超去年全年出口量
的 165%，包含恶霸、斗牛、博美等品
种。为让宠物狗健康乘上飞机走出国
门，安庆海关严格开展监管，通过动物
溯源和材料审核，确保每只宠物犬信
息档案齐全、免疫接种记录齐备、动物
芯片编码完整。

全媒体记者 徐火炬
通讯员 金璐 摄

宠物狗出口

加速度
本报讯 “养犬要登记，遛犬要

牵绳……”8月28日，宜秀区迎春颐
和城小区的广播里，正不间断循环播
放文明养犬宣传语。自 6 月 1 日《安
庆市养犬管理条例》实施以来，通过
广泛宣传，遛狗必牵绳已成为大部
分养犬人的共识，文明养犬意识有
了很大的提升。

“通过大量文明养犬的宣传，现
在很多市民都知道了文明养犬的具
体要求，尤其是遛狗必牵绳，大部分
市民都比较自觉。”市民钱凯说。

虽然市民文明养犬意识有了很大
的提升，文明养犬也逐渐成为了一种
习惯，但遛狗不牵绳情况还时有发生。

8月23日，市民张某在德宽路遛
狗未牵犬绳，市城管局行政执法支队
路面执法一大队执法人员在路面巡
查时发现这一违法行为后，依照《安
庆市养犬管理条例》第二十二条的规
定，对其处罚50元。截至8月底，我市
城区携带犬只外出未牵绳处罚共15
起，罚款共750元。

记者从市养犬管理服务大厅了
解到，截至8月29日，我市城区犬只
免疫登记信息申请总数共9413条，累
计审批通过8757条，待审批24条，驳
回632条，累计犬牌发放7791个，注射
芯片7602个，累计审批通过率93.27%。

（全媒体记者 徐志远）

15起“遛狗不牵绳”受处罚

9月4日，怀宁县石牌镇青圩村村民在修建乡村道路。近年来，怀宁县石牌
镇始终把“四好农村路”建设作为民生重点工程，因地制宜、以人为本，与优化村
镇布局、农村经济发展和广大农民安全便捷出行相适应，进一步把农村公路建
好、管好、护好、运营好，逐步消除制约农村发展的交通瓶颈，助力乡村振兴。

通讯员 檀志扬 潘庆谊 摄
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（上接第一版）而是用这种方式来帮助
企业监督、倒逼企业员工培养卫生意
识、提升卫生标准。领导来检查，“玫隆
食品”的小伙伴怎么办？大家还是讲大
局、讲担当的，渐渐地养成了随手清洁
的好习惯。30年前的员工卫生意识不
像现在这么高，但企业就是这样在政府
部门的呵护、扶植下，卫生标准不断提
升，企业慢慢做大。

助企“打造品牌”。近年来，杭州市
依托举办亚运会契机，全力打造世界一
流的现代化国际大都市，对市容市貌、
城市品位等各个方面都有更高要求。
作为烘焙连锁行业，设立体验店很有必
要，在店门口摆上桌椅让顾客品尝咖
啡、甜品很有必要。但城管不允许。我
们出国看到很多城市咖啡店、连锁店都
会在店外、街角摆上桌椅，让客人坐下
来、喝杯咖啡、聊聊天，有的甚至成为街

头一景，这些都是很特别、很有美感
的。王秀梅作为民建会员、市政协委
员，就通过撰写社情民意提出，企业发
展不是城管强项，是否符合城市美学不
能由城管决定。该建议很快就被政府
采纳了，通知“玫隆食品”连锁店可以外
摆，效率特别高。

助企“减少麻烦”。不久前，浙江省
开始全面实施“阳光厨房”，以视频形式
实时公开食品加工制作现场，让消费者
在点外卖时随时可查。随着“阳光厨房”
工作的不断推进，王秀梅陆续接到下属
门店提交的“需要安装摄像头”的申请。
她心想“我们企业本身对厨房、操作间
等各个环节都有监控系统，能不能我们
主动向监管部门开放视频监控、与政府
要求并轨，避免重复安装、造成浪费”，
同时，王秀梅还建议政府召开一个餐饮
连锁企业座谈会，广泛征求意见建议，

确保“阳光厨房”工作真正做得了、做得
好。在建议提出的第三天，政府就召开
了会议，星巴克、肯德基等一线餐饮企
业的浙江总部负责人都参加了会议，为

“阳光厨房”工作的推进建言献策，大家
的意见都得到了不同程度的采纳。

王秀梅深深感到，杭州市政府非常
谦虚、很有诚意，愿意倾听企业心声、了
解企业需求，能够诚恳接受合理化建议，
而且高质高效、行动快、反馈快。正是有
了这样的良性互动，企业也越做越起劲。

助企“从长计议”。随着企业不断
发展，2006年“玫隆食品”搬到杭州市
经济开发区，当时拿了50亩土地，已经
盖了20亩，还有30亩没动工。因为那
个时候，对“玫隆食品”来说，20亩土地
已经完全够用了；容积率已达4.0，亩均
税收 100 多万；接下来的土地要怎么
用，王秀梅自己也没有明确的想法。当

时区委书记带领区直各部门来走访企
业，王秀梅就用“乐高”搭建了一个规划
模型，大家看了都很感兴趣。当问到后续
土地的使用情况时，她坦言“还没有完全
想好”。书记也很务实，就说了一句：“那
不着急，你好好想、想清楚，咱们相关部
门在你需要帮助的时候会积极搞好服
务”，王秀梅当时听了就非常安心。

一直以来，王秀梅有一个感受，政
府始终秉承着“企业没需求时少打扰，
有需要时尽力帮”的理念，自然而然、顺
理成章地出现在你最需要他的时间和
地点，而不是装出来摆样子的。这种对
企业的尊重、对企业发展“妈妈式服务”
的关照，跟市场贴得很近、跟企业贴得
很近，让企业家有更多的精力去专注做
好企业自己的事，更好实现行稳致远。

（本文来源：《政协信息专报》2022
年第21期）


